
Resoconto incontro associazioni pendolari presso Regione Piemonte 
 
Martedì 11 febbraio u.s. si è tenuto presso Regione Piemonte e in contemporanea modalità online 
un incontro fra Regione, Trenitalia, RFI e associazioni pendolari della regione e zone limitrofe. 
 
In particolare hanno partecipato: 
 

• Marco Gabusi (Assessore ai trasporti della regione Piemonte) 

• Andrea Stanghellini (Agenzia per la Mobilità in Piemonte (AMP)) 

• Luca Zuccalà (direttore DGR Trenitalia Piemonte) 

• Antonella Parodi (direttore circolazione e orario RFI Torino) 

• Associazione Pendolari Novesi 

• Associazione pendolari Milano Mortara Alessandria (MIMOAL) 

• Associazione pendolari di Alba 

• Associazione pendolari di Biella 

• Associazione pendolari di Bra 

• Associazione pendolari di Cuneo 

• Associazione pendolari di Torino-Ceres 

• Associazione pendolari della Val di Susa 

• Associazione pendolari di Vercelli 

• COMIS (Coordinamento Mobilita Integrata e Sostenibile) 
 
Ordine del giorno: 

• performance delle linee nel mese precedente; 

• lavori e interruzioni previsti nel primo semestre 2025 e anticipazione dei principali interventi del 
semestre successivo. 

 
All'inizio è stato dato un aggiornamento sullo stato di fatto delle linee e dei ritardi: in linea generali si 
evidenzia un lieve miglioramento a livello regionale; permangono però grandi criticità a causa di lavori 
sull'infrastruttura sulle linee TO-MI, TO-GE, TO-SV, SV-AL e sulle linee del Pavese/Lomellina a causa 
di guasti ai passaggi a livello. 
 
RFI e Trenitalia hanno illustrato la performance delle linee nel mese precedente ma senza fornire una 
presentazione, d’altra parte da un mese all’altro la situazione difficilmente cambia in modo radicale. 
 
Dopo è stata data la parola alle varie associazioni che hanno richiesto chiarimenti, ognuna sui temi 
pertinenti alle proprie linee. 
 
Il metodo instaurato prevede un incontro mensile (analogo a quanto è stato instaurato in Liguria) e 
consente di focalizzare meglio i temi e gestire le discussioni in modo molto più facile. 
 
Associazione Pendolari Novesi, in questa sessione, ha chiesto a Trenitalia come intende gestire la 
coppia di treni 2357/2337 (Asti - Milano / Milano - Asti), spesso utilizzati dai nostri iscritti, durante il 
periodo della chiusura del ponte sul Po (21 luglio - 29 agosto); la risposta sarà fornita per iscritto non 
appena definita la strategia. 
Come avrete facilmente letto nel precedente comunicato di APN, la Regione Liguria, a riguardo della 
problematica del ponte su PO, è stata più reattiva e ha deciso di deviare i propri treni via Mortara: 
chissà che anche la coppia di treni della Regione Piemonte non finisca per utilizzare la medesima 
strategia. 
 
Cordiali saluti, 
 
Andrea E. Pernigotti 
 
Associazione Pendolari Novesi 


